

Allergnädigst privilegirtes

# Leipziger Tageblatt.

N<sup>ro</sup> 156. Sonntag, den 4. Juni 1826.

## Universitätsnachrichten.

Streitige Rechtsfälle vertheidigte am 2ten Mai Herr Carl Friedrich Haynel, aus Doebra, und am 3. Mai Hr. Paul Eduard Köpping, aus Haynichen. Bei beiden hatte der Herr Hofgerichtsrath ic. ic. D. Carl Klien, den Vorsitz. Als Gegner widersprachen jenem Hr. Carl Eduard Hahn, aus Meissen, und Hr. Carl Friedrich Bräuner, aus Pulsnitz, und diesem Herr Karl Ferd. Zellmer, aus Dresden, so wie Herr Ernst Heinr. Schwarz, aus Meissen. Alle vier studiren hier die Rechte. Herr Carl Jacob Weigel, der Medizin Baccalaureus, vertheidigte, zur Gewinnung der Doctorwürde in der Arznei- und Wundarzneikunst, seine Abhandlung de Delirii tremmentis pathologia (die Lehre von dem mit Zittern verbundenen Irreden), eine Krankheit, welche besonders Trunkenbolden zu be- gegnen pflegt. Seine Gegner waren der Stud. med. Herr Carl Ed. Schulze, aus Magdeborn, der Candidat der Medizin Herr Eduard Reuhof, aus Annaberg, und Hr. D. Wilh. Gottl. Friedrich. Vom Hr. D. Ehr. Gottl. Kühn, wurde als Procanzler zu diesem Akte durch die 5te Fortsetzung seiner Untersuchungen, über den Zustand der Feldarzneikunde bei den Römern und Griechen, eingela- den, und in ihr besonders dargethan, daß und

wenn sich besonders die Anstellung von Feldärz- ten in jener Zeit nachweisen läßt. Hr. C. J. Weigel ist aus Leipzig gebürtig und Nefte des berühmten Hr. Hofr. u. Ritters D. C. Ehr. Leber. Weigel in Dresden. Er vertheidigte seine Abhandlung ohne Präses. Vier Tage dar- auf, am 9. Mai, trat dagegen Hr. med. Bacc. Franz Ludw. Carl D'alnoncourt, aus Leipzig, unter dem Schutze des Herrn D. ic. Karl Aug. Kuhl, auf, um ebenfalls zur Gewinnung der medizinischen und chirurgischen Doctorwürde seine Streitschrift de aere puro praecipuo agitato in multis morbis remedio saluberrimo (von der reinen, besonders in Bewegung gesetzten Luft, als sehr heilsamen Mittel in vielen Krankheiten) zu vertheidigen, und auch hierzu hatte Hr. D. Kühn als Procanzler durch eine zum vierten mal fortge- setzte Abhandlung über einen Fall von Selbst- entzündung im menschlichen Körper, (de fe- mina Hamburgensi, que combustionis spon- tanae exemplum nuper praebuisse credita est) eingeladen. Hr. ic. D'alnoncourt hat sich, bevor er dem Aesculap Treue schwor, erst vom Merkur leiten lassen, dann aber theils in Leipzig, theils in Göttingen studirt, und den Herrn Alfred. Wilh. Wolckman, Med. Bacc., aus Leipzig, so wie die Hr. D. D. Jac. Heinr. Kobi und Wiese zu gelehrten Gegnern gehabt. —